

新環境クリーンセンター環境学習施設に関する意見交換会の件

本日の市議会小野由美子議員の一般質問の中で、「新環境クリーンセンター環境学習施設の管理運営体制等について」の質問がありました。この中で、市は、管理運営については、市民との意見交換会の場で鋭意検討が進められている」との答弁がありました。しかし、私は、この答弁は、現状の市民との意見交換会の実態を全く承知していないものであると痛感しました。現在、市民との意見交換会は、3つの場で進められています。

市主催の「意見交換会」

準備事務局主催の「みんなの会」

クリーン工房主催の「運営活動WG」

です。

これらの会合の最近の市民の参加状況は、以下の通りです。

会議への市民の参加者は徐々に減り、今では、準備事務局員（4～5人）+ α で、全部で10人前後にまで減少してきています。

また、会議も、クリーン工房主催の「運営活動WG」は、

今のところ、この施設でどんなこと（事業プログラム）をやり、

そのための設備・機器（諸元表）は何が必要かということで、

目的は明確ですが、その他の2つの会議は、何をまとめようとしているのか全く不明な状況だと思えます。

このあたりが市民の参加者が減少してきた原因だと私は思っています。

2018/1/15	29年度 第1回 意見交換会	24人
2018/2/16	29年度 第2回 意見交換会	24人
2018/3/31	市民だけの意見交換会	27人
2018/4/27	事前説明会	19人
2018/5/17	30年度 第1回 意見交換会	27人
2018/6/19	30年度 第2回 意見交換会	21人
2018/7/11	30年度 第3回 意見交換会	17人
2018/8/7	市民有志の集まり	?
2018/8/22	市民有志の集まり	14人
2018/9/13	市民有志と坂本さんとの懇談	4人
2018/9/27	30年度 第4回 意見交換会	14人
2018/10/2	市民有志と坂本さんとの懇談	9人
	この懇談会、その後みんなの会と改称)	
2018/10/18	30年度 第5回 意見交換会	12人
2018/10/31	第1回 運営活動WG	12人
2018/11/8	第2回 みんなの会	9人
2018/11/16	第2回 運営活動WG	8人
2018/12/5	第3回 みんなの会	9人
	この時点で「市長への手紙」発信	
2018/12/12	第3回 運営活動WG	9人

2018/12/19	30年度 第6回 意見交換会	21人
2019/1/30	第4回 運営活動WG	
2019/2/12	第5回 運営活動WG	
2019/2/13	第4回 みんなの会	12人
2019/2/19	30年度 第7回 意見交換会	
2019/2/27	第5回 みんなの会	6人
2019/3/3	第6回 みんなの会	7人
2019/3/20	第7回 みんなの会	5人
2019/3/25	第6回 運営活動WG	
2019/4/3	第8回 みんなの会	8人
2019/4/24	第9回 みんなの会	10人
2019/5/8	第10回 みんなの会	8人
2019/5/22	第11回 みんなの会	4人
2019/6/12	第12回 みんなの会	6人
2019/6/23	第13回 みんなの会	23人 (新環クリ見学会)
2019/6/26	第14回 みんなの会	10人
2019/7/10	第15回 みんなの会	7人
2019/7/24	第16回 みんなの会	8人
2019/8/28	第17回 みんなの会	7人
2019/9/11	第18回 みんなの会	6人
2019/9/25	第19回 みんなの会	
2019/10/9	第20回 みんなの会	
2019/10/30	第21回 みんなの会	
2019/11/13	第22回 みんなの会	
2019/11/27	第23回 みんなの会	
2019/12/11	第24回 みんなの会	

これらをこのまま続けても、市当局が答弁されたような、賑わいのある市民主体の運営を目指せるようなものにはならないのではないかと思います。

一度、市当局の然るべき幹部がこの会に出席し、実態を自身で確認し、このままでよいかどうかをご判断いただきたいと思います。ちょうど、12日にWG、19日に意見交換会があります。是非、ご出席いただいて、会議の実態をご確認のうえ、善後策を講じられることを要望します。

私としては、市民の意見を聞くこれらの会合の運営を抜本的に見直す時期が来ていると思っています。